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[卷平冈]

俄 罗 斯 世 界 杯 特 别 报 道

日日耳耳曼曼战战车车抛抛锚锚
到到底底谁谁之之过过
本报特派记者 李志刚
6月28日发自俄罗斯

新世纪卫冕冠军魔咒

进入2 1世纪以来，世界
杯卫冕冠军就一直没有交过
好运，甚至可以说，他们大部
分时间内被“魔咒”所困扰：
从2002到2018，五届世界杯
之中，有四支卫冕冠军未能小
组出线，剩下的一根独苗也只
是打进了八强。

2002年韩日世界杯上，身
为卫冕冠军，又是2000年欧洲
杯冠军得主的法国队，阵容如
日中天，但偏偏就是没能小组
出线；2006年德国世界杯，卫
冕冠军是“大罗、小罗一齐
上”的巴西队，他们在四分之
一决赛中不敌法国；2010年
南非世界杯，卫冕冠军意大利
一下子变得不会踢球了，未能
杀出小组赛；2014年巴西世界
杯，西班牙全力寻求卫冕，他们
不仅是2010年世界杯冠军得
主，还连拿了2008、2012两届
欧洲杯冠军，但是到了巴西，
小组没能出线。

现在到了2018俄罗斯世
界杯，德国队也没能例外，在
与瑞典、墨西哥、韩国分在一
组的情况下，他们愣是成为
小组第4。

世界杯阵容没选好？

早在德国队确定本次世界
杯参赛阵容之时，便有人认为
主帅勒夫的选才标准有问题，
让我们先看看德国队的落选阵
容吧。

德国《转会市场》曾经评选
了一份落选世界杯的最佳11人
阵容，其中身价最贵的就是萨
内，达到9000万欧元，而这套

阵容的总身价达到了3 . 2亿欧
元。现在看来，“一前一后”两个
关键位置上的选择，德国队出
现了大问题：在门将位置，勒沃
库森莱诺的落选有些残酷，他
本已是德国国家队的常客，不
过最终刚刚摆脱伤病困扰的诺
伊尔赢得了勒夫的信任，但诺
伊尔的表现，实在让人不敢恭
维；而在攻击线上，有三名不错
的攻击手落选了德国队阵容，
包括效力勒沃库森的福兰德，
效力霍芬海姆的乌特，以及效
力曼城的萨内。其中萨内的落
选最让人遗憾，过去一个赛季，
他在曼城的发挥有目共睹，不
过勒夫选择了布兰特。

现 在 德 国 队 被 淘 汰 出
局，很多人开始怀念落选的
萨内，前曼联铁卫费迪南德
率先发推：“萨内在哪里？德
国球迷此刻一定非常痛苦。
他们最好的年轻球员居然被
告知在世界杯期间只能去海
滩度假！这实在太不可理喻
了！”而“枪手”阿森纳传奇后
卫坎贝尔也在发问：“能有人
告诉我，为什么萨内在本赛
季进球数多于所有德国球员
的情况下，却未能入选德国
大名单吗？”

谁来给出答案？当然得问
德国队主帅勒夫了。

“人品太差”损实力

12吨物资，德国队是世界
杯32强之中，除东道主俄罗斯
队之外，“携带”物资最多、最重
的一支球队。德国队究竟带了
什么东西呢？除了160双鞋、60
个足球、26套队服外，其余的多
数都是食物，都是关于吃的、喝
的，具体有：18000公升啤酒、
3 0 0 公 斤 土 豆 、7 0 0 公 斤 香
肠……这足以支撑他们打完决
赛了。显然，德国队根本没有想

到小组赛提前回家度假的可能
性，这种“嚣张”的做法，自然会

“败人品”。
而德国队在小组第二战同

瑞典的比赛中涉险过关后，高
调地庆祝，也引发了对手的极
度不满。赛后舆论更是对德国
一片抨击之声——— 醒醒吧，你
们还没有获得出线权呢！就算
不尊重对手，麻烦你们也尊重
一下自己吧！

事实上，早在2017年，德国
队主力克罗斯的举动就引起了
轩然大波，在其个人社交媒体
上，他用巴西国旗代表2017年
中的“1”，用德国国旗代表“7”，
提醒所有的人注意2014年巴西
世界杯半决赛，德国队曾经7：1
击败巴西。当时克罗斯曾经遭
到包括罗纳尔多在内的诸多巴
西球员的声讨，现在看一看，克
罗斯踢得怎么样？德国队踢得
怎么样？这不都是“自找”的吗？

听听勒夫怎么说

为何突然间要改变一个收
获胜利的阵容？为何在新人辈
出的前提下如此循规蹈矩？为
何抱着已被淘汰的传控足球紧
紧不放？为何大赛开始后还在
苦苦演练球队阵容？球员表现
得毫无纪律是否意味着球队已
经失控？这些问题，听听德国队
主帅勒夫怎么说。

在被问及被淘汰出局的
原因时，勒夫指出，“目前还
很难说，在被淘汰之后，我们
非常失望。我首先想到的是，
我们需要祝贺我们的两个对
手，他们已经顺利晋级。在这
次比赛里，我们就不应该去
再一次赢得世界杯冠军，也
配不上晋级 16强。”随后，勒
夫为自己辩解称：“德国被淘
汰，并不是因为我们不想取
胜，而是因为我们从来没有

能够取得领先的机会，我们总
是落后，试图追上去。我们需要
保持对对手的压力，但我们踢
得不够放松，也没有像平时那
么去踢，这就导致我们无法创
造出足够的进球机会，所以我
们就应该被淘汰。”

勒夫对“不仅没能战胜韩
国队，而且还输掉了比赛”非常
震惊。他说在比赛之前和球员
们交流时，大家都感受到了压
力，这是因为德国韩国之战，与
瑞典、墨西哥那场比赛同时进
行，“但我们确实有这种感觉，
就是球队希望继续前进，拿到
淘汰赛资格。现在我们会带着
什么样的感觉离开？我们必须
冷静地去谈论这一点，我认为
现在就做出评论太早了，我需
要几个小时平静下来，但我们
被淘汰让我非常失望。”

在被问及没有出线是否会
让德国足球迎来黑暗时代时，
勒夫表示，“不，我不这么认为。
我认为我们有很多很出色的年
轻球员，他们天赋出众，有些人
潜力巨大，其他国家也遇到过
类似的情况，我们要做的就是
得到正确的结论，继续前进。”

“我必须为球队承担起责
任。但我无法想象我们怎么会
输给了韩国。”这是勒夫留给大
家的最后一句实在话，他拒绝
回应是否应该引咎辞职的话
题——— 缺乏足够的魄力和担
当，也许就是勒夫和目前这支
德国队最大的问题！

小组赛最后一
轮，卫冕冠军德国
在久攻未果的情况
下，伤停补时阶段
被韩国队连进两
球，耻辱性地名列
小组第4被淘汰出
局。这么长时间过
去了，有很多人经
过最初的情绪急剧
变化之后，还是无
法相信这一切，“真
的还是假的”？“德
国队怎么会犯这样
的错误呢”？“德国
队到底怎么了”？

这就引发出一
系列新问题，那就
是为什么德国队被
爆冷，他们到底怎
么了？

诺伊尔在本届世界杯上的发挥，难以让人恭维。 新华社发
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